
Grammaire: Les adjectifs démonstratifs et possessifs. (A copier sur 

le cahier de grammaire) 

 

1- Les adjectifs démonstratifs : ce- cet- cette- ces. 

 L'adjectif démonstratif accompagne le nom en montrant la personne, l'animal ou la chose 

dont on parle. 

 L'adjectif démonstratif se place toujours devant le nom. 

 Les adjectifs démonstratifs s’accordent avec le nom et on les utilise devant un nom: 

 

     Masculin singulier                Féminin singulier                Masculin et féminin pluriel 

            ce ou cet                           cette                                         ces 

 

Ex : 

        ce pain, cet ami                   cette machine                    ces trains, ces machines 

         pain et ami                             machine                                trains (masculin, pluriel) 

         (masculin, singulier)              (feminin, singulier)              machines (féminin, pluriel) 

         Donc on utilise « ce »            Donc on utilise « cette »       Donc on utilise « ces » 

 

Remarque : 

On écrit « cet » devant un nom masculin singulier commençant par un « h muet » ou une 

voyelle « a- e- i- o-u- y ». 

Ex : Cet enfant- cet animal- cet homme.  

 

-Pour mieux comprendre, prière de regarder cette vidéo :  

https://www.youtube.com/watch?v=eAzA8PbFs-Y 

 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=eAzA8PbFs-Y


2- Les adjectifs possessifs:   mon-ton- son 

                                           ma- ta- sa 

                                           mes-tes- ses 

                                           notre- votre- leur  

                                           nos- vos- leurs 

 

 L'adjectif possessif indique à qui appartient la personne, l'animal ou la chose. 

 L'adjectif possessif, comme l'adjectif démonstratif  est toujours placé avant le nom. 

 Les adjectifs possessifs s’accordent avec le nom et on les utilise devant un nom: 

 

 

 

 

 



Exemple: 

 

-Pour mieux comprendre, prière de regarder cette vidéo :  

https://www.youtube.com/watch?v=QX2CLj2CyHM 

 

 

 

 

 

 

 

 

                     

 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=QX2CLj2CyHM


Exercices. (A faire sur le cahier de grammaire) 

1- Complete par l’adjectif démonstratif convenable.  

1. Ne touchez pas à ………. plante ! 

2. Admirez avec moi …………….  joli tableau ! 

3.  …………..fois-ci, je crois que nous sommes perdus ! 

4. À qui sont ………….. objets sur le sol ? 

5.  …………été, nous irons quelques jours à Paris. 

6. En …………. saison, les jours rallongent. 

7. Je crois que  ………… jeune enfant est souffrant. 

8. Comment se nomme …………. homme dont vous m'avez parlé ? 

9. Il faut jeter ………………  fleurs, elles sont fanées. 

 

2- Complete par l’adjectif possessif convenable.  

1. Papa a une voiture. C'est………..voiture. 

2. Les enfants ont fait …………devoirs avant d'aller jouer. 

3. J'ai des souliers noirs. Ce sont ……………souliers. 

4. Nous avons tous des stylos rouges. Ce sont ………… stylos. 

5. Vous avez deux dictionnaires. -Ce sont ………….. dictionnaires. 

6. J'ai deux frères. -Ce sont …………. frères. 

7. Elle a un chapeau noir. -C'est ………….chapeau. 

8. J'ai une bicyclette. -C'est ………….bicyclette. 

 

 

 

 

 

 

 



 

                       Correction du devoir de conjugaison. 

1- Conjugue ces verbes au futur simple. 

Aimer fort                           Entrer à                                 Finir                                  Agir contre   

(1
er
 gr)                                 (1

er
 gr)                                   (2ème gr)                           (2ème gr)    

J’aimerai                             J’entrerai                               Je finirai                           J’agirai 

Tu aimeras                         Tu entreras                             Tu finiras                         Tu agiras 

Il/Elle aimera                     Il/Elle entrera                         Il/Elle finira                     Il/Elle agira 

Nous aimerons                   Nous entrerons                      Nous finirons                   Nous agirons 

Vous aimerez                     Vous entrerez                        Vous finirez                     Vous agirez 

Ils/Elles aimeront               Ils/Elles entreront                  Ils/Elles finiront            Ils/Elles agiront 

 

 

Descendre calmement          Rendre visite                          Faire                                  Pouvoir 

(3
ème

 gr)                                 (3
ème

 gr)                                 (3ème gr)                         (3ème gr)    

Je descendrai                         Je rendrai                               Je ferai                           Je pourrai 

Tu descendras                       Tu rendras                             Tu feras                         Tu pourras 

Il/Elle descendra                   Il/Elle rendra                         Il/Elle fera                     Il/Elle pourra 

Nous descendrons                Nous rendrons                      Nous ferons                   Nous pourrons 

Vous descendrez                  Vous rendrez                        Vous ferez                     Vous pourrez 

Ils/Elles descendront           Ils/Elles rendront                  Ils/Elles feront            Ils/Elles pourront 

 

 

 

 

 

 

 



Voir                                 Vouloir                                     Tenir                                Venir 

(3
ème

 gr)                            (3
ème

 gr)                                 (3ème gr)                         (3ème gr)    

Je verrai                         Je voudrai                               Je tiendrai                           Je viendrai 

Tu verras                       Tu voudras                             Tu  tiendras                         Tu viendras 

Il/Elle verra                   Il/Elle voudra                         Il/Elle tiendra                     Il/Elle viendra 

Nous verrons                Nous voudrons                      Nous tiendrons                   Nous viendrons 

Vous verrez                  Vous voudrez                        Vous tiendrez                     Vous viendrez 

Ils/Elles verront           Ils/Elles voudront                  Ils/Elles tiendront             Ils/Elles viendront 

 

 


